



PAROISSE SAINTE-CLOTILDE

Presbytère et accueil paroissial

12 rue de Martignac - 75007 Paris

Tél: 01 44 18 62 60

Email: secretariat@sainte-clotilde.com

Site: www.sainte-clotilde.com

Dimanche 13 novembre 2022

33^{ème} du Temps ordinaire

Basilique
23 bis rue Las Cases
75007 Paris

Messes dominicales : samedi 18h30 - Dimanche 11h - 19h chapelle de Jésus Enfant

Messes en semaine : à la Basilique : du lundi au vendredi 12h15 - samedi 11h45

à la chapelle de Jésus Enfant : mercredi et vendredi 8h

AFFRONTER L'AVENIR

Étrange expression, sans doute, qui voit les temps futurs comme un adversaire venant à nous. Mais le mot même d'avenir suggère cette conception. De même, nous parlons d'être "atteints par la limite d'âge", alors qu'assurément c'est nous-mêmes qui l'atteignons. En fait, nous l'avons appris de la théorie de la relativité, tout est question de référentiel, autrement dit de point de vue. Quoi qu'il en soit, il s'agit de nous préparer à faire face aux défis nouveaux qui vont bientôt résulter des évolutions rapides en cours, dans l'environnement comme dans nos sociétés.

Dans l'évangile d'aujourd'hui, Jésus est censé s'adresser à ses disciples avant Pâques. Mais nous savons bien que l'évangéliste écrivait pour ses lecteurs plus tard au premier siècle, et que la parole de Dieu est destinée à tous les hommes jusqu'à la fin du monde. Justement, il en est question ici, de la fin du monde. Et la première prescription du Christ est précisément que nous évitions de nous laisser égarer par ceux qui l'annoncent pour très vite. Ils veulent nous entraîner à leur suite, nous ne savons pas où. Eux-mêmes, d'ailleurs, ne le savent vraisemblablement pas non plus.

Clairement, le Seigneur nous appelle à garder notre calme. Cela n'exclut pas d'agir résolument avec audace, d'accepter les sacrifices nécessaires, ni de lutter courageusement contre les puissances malfaisantes. Au contraire, nous serons d'autant plus efficaces que nous resterons lucides et limpides en nous-mêmes. Ne craignons donc pas d'en passer par des mesures drastiques pour purifier notre Église dans ses plaies "systémiques", quoi qu'il nous en coûte. Car c'est ainsi que notre parole sera encore possible et utile dans nos sociétés à l'heure où elles en ont le plus grand besoin.

Père Marc Lambret

Ce dimanche

**6^e Journée mondiale
pour les pauvres**

**Déjeuner paroissial
partagé
au presbytère
à l'issue de la messe
de 11h**

**Visite de la Basilique
à 15h
avec Art, culture et Foi**

AGENDA PAROISSIAL

Lundi 14 novembre

16h30 - Salle St-Jean-Paul II

Catéchisme des enfants de l'école Las Cases

18h-19h - Basilique

Adoration

Mardi 15 novembre

11h45 - Basilique

Prière du chapelet suivi de la messe de 12h15

Jeudi 17 novembre

20h30 - Salle St-Jean-Paul II

Approfondir et prier l'Évangile

Dimanche 20 novembre

11h - Basilique

Christ Roi de l'Univers, solennité

Quête pour le secours catholique



CAMPAGNE DE RENTRÉE DU DENIER 2022

Comme chaque année, nous faisons appel à votre générosité pour que **votre paroisse soit toujours lieu de prière et d'accueil**. L'Église ne peut continuer d'assurer ses missions que grâce à votre don. Soyez par avance remerciés de tout soutien même modeste, que vous pourrez nous apporter. Vous pouvez utiliser les enveloppes à votre disposition dans l'église, chèques à l'ordre de la paroisse Sainte-Clotilde, ou faire un don en ligne sur <https://denier.paris.catholique.fr>. MERCI !

CALENDRIER LITURGIQUE

Mardi 15 novembre

Saint Albert le Grand, évêque de Ratisbonne, docteur de l'Église, (†1280 à Cologne)

Mercredi 16 novembre

Sainte Marguerite, Reine d'Écosse (†1093)

Jeudi 17 novembre

Sainte Elisabeth de Hongrie, duchesse de Thuringe (†1231)

Vendredi 18 novembre

Dédicace des Basiliques Saint-Pierre de Rome et de Saint Paul hors les murs

PRIONS LES UNS POUR LES AUTRES

Samedi 12 novembre à 11h45 la messe est célébrée pour Dominique de Roux et son fils et Pierre-Guillaume de Roux

Dimanche 13 novembre la messe de 11h est célébrée pour Marguerite de Lillers et Geoffrey Ghanty

« Bouleversés et résolus »

message des évêques de France du 8 novembre 2022

Chers frères et sœurs,

Réunis en Assemblée plénière à Lourdes, nous avons entendu la stupéfaction, la colère, la tristesse, le découragement suscités par ce que nous apprenons au sujet de Mgr Michel Santier, ancien évêque de Luçon puis de Créteil, et maintenant au sujet de Mgr Jean-Pierre Ricard, ancien archevêque de Montpellier puis de Bordeaux.

Nous sommes conscients que ces révélations affectent douloureusement les personnes victimes, en particulier celles qui avaient choisi de nous faire confiance. Nous constatons l'ébranlement de nombreux fidèles, de prêtres, de diacres, de personnes consacrées. Ces sentiments sont également les nôtres. Membres d'un même corps ecclésial, nous sommes nous aussi blessés, atteints en profondeur.

Dans le cas de Michel Santier, nous avons vivement conscience des responsabilités qui nous reviennent et nous avons travaillé pendant notre Assemblée à identifier les dysfonctionnements et les erreurs qui ont mené à une situation choquante pour tous.

Certains ont pu se demander si le droit de l'Eglise n'organisait pas une forme d'impunité ou de traitement particulier des évêques. Ils pensent, à juste titre, que la responsabilité épiscopale renforce chez ceux qui l'exercent le devoir de droiture et la légitime exigence des fidèles comme de l'institution ecclésiale. Nous le redisons avec force : il n'y a pas, et il ne peut pas y avoir, d'impunité des évêques.

En raison même de la nature de leur charge apostolique, les évêques dépendent directement du Saint-Siège. Les procédures qui les concernent sont plus complexes et prennent davantage de temps. Nous nous engageons à travailler avec le Saint-Siège aux clarifications et aux simplifications qui s'imposent. Nous avons décidé de mettre en place un Conseil de suivi qui nous permettra de ne pas affronter seuls et entre nous ces situations.

Certains s'interrogent : dans les circonstances présentes, quel crédit donner aux engagements pris il y a un an pour tirer les conséquences du rapport de la CIASE ? Nous pouvons en donner l'assurance : une transformation des pratiques est bel et bien en cours, avec l'aide de nombreux fidèles laïcs particulièrement qualifiés, dont des personnes victimes. Des décisions sont déjà prises et mises en œuvre. Diocèses et mouvements d'Eglise s'impliquent de manière plus construite dans la protection des mineurs. Les groupes de travail décidés il y a un an rendront leurs conclusions en mars 2023. Nous venons de faire un point d'étape avec eux au cours de cette Assemblée. Ce travail de fond commence à porter du fruit. Nous continuerons sur cette lancée.

Une autre question habitait nos cœurs au début de l'Assemblée plénière : y a-t-il, y aura-t-il d'autres affaires de ce genre ? La condition humaine étant ce qu'elle est, nul n'est à l'abri de fautes graves et dramatiques. Mais nous pouvons et nous voulons renforcer dans l'Eglise les processus qui les limitent au maximum et les traitent adéquatement quand elles surviennent.

Dans ce contexte, le communiqué du Cardinal Jean-Pierre Ricard nous a tous bouleversés. Son initiative de révéler lui-même un fait grave de son passé est importante. Nous avons mentionné l'ensemble des situations que nous connaissons. Elles concernent des évêques qui ne sont plus en fonction. Elles ont toutes fait l'objet d'un traitement judiciaire.

Frères et sœurs, humblement mais de tout cœur, nous continuons le travail entrepris pour que l'Eglise soit une maison plus sûre. Les personnes victimes demeurent plus que jamais au cœur de notre attention. Vos attentes et vos exigences sont légitimes et vraiment entendues. Nous les accueillons comme venant du Seigneur lui-même. C'est tous ensemble, nous en avons conscience, que nous pouvons contribuer à une fidélité renouvelée à l'Evangile. Telle est notre détermination résolue. Telle est notre humble prière.

ENTRÉE

**Livrez-vous à l'emprise du Dieu vivant
pour le servir en son Église. (bis)**

1. Le Seigneur vous a choisis gratuitement,
il a fait de vous ses amis.
Comme Lui, livrés pour la multitude,
il vous a envoyés dans le monde.

2. Laissez-vous prendre par l'Esprit,
cherchez sa présence au-dedans de vous.
Tenez-vous devant lui dans la foi,
soyez abandonnés à sa volonté.

3. L'Amour de Dieu est infini.
Il vous a pris pour le révéler,
pour guider ceux qui le cherchent
aux sources du Verbe de Vie.

1^{ère} LECTURE : Livre du prophète Malachie (3, 19-20a)

« Pour vous, le Soleil de justice se lèvera. »

PSAUME 97 : R/ Il vient, le Seigneur, gouverner les peuples avec droiture.

1. Jouez pour le Seigneur sur la cithare,
sur la cithare et tous les instruments ;
**au son de la trompette et du cor,
acclamez votre roi, le Seigneur !**

2. Que résonnent la mer et sa richesse,
le monde et tous ses habitants ;
**que les fleuves battent des mains,
que les montagnes chantent leur joie.**

3. Acclamez le Seigneur, car il vient
pour gouverner la terre,
**pour gouverner le monde avec justice
et les peuples avec droiture !**

2^{ème} LECTURE : Deuxième lettre de Saint Paul apôtre aux Thessaloniens (3, 7-12)

« Si quelqu'un ne veut pas travailler, qu'il ne mange pas non plus. »

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC (21, 5-19)

« C'est par votre persévérance que vous garderez votre vie. »

ACTION DE GRÂCE

1. Âme du Christ, sanctifie-moi,
De l'ennemi, défends-moi,
Sang du Christ, enivre-moi,
Eau du côté du Christ, lave-moi.

2. Passion du Christ, fortifie-moi,
Ô mon Jésus, exauce-moi,
Dans tes blessures, cache-moi
Ne permets pas que je sois séparé de toi.

3. De l'ennemi, défends -moi
A ma mort, appelle-moi,
Ordonne-moi de venir à toi,
Pour qu'avec les saints je te loue,
Dans les siècles des siècles. Ainsi soit-il.

SORTIE : Orgue